

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Número suelto 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Toda correspondencia

Calle Sagasta, 45

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 1'25

Fuera de la población trimestre. 4'00

Número atrasado, 10 céntimos

Anuncios y noticias

á precios convencionales

Año VIII

Alicante. Martes 6 Abril de 1920

Núm. 1953

Los nuevos alcaldes

Son muchos los alcaldes Socialistas, Republicanos y Reformistas que han resultado elegidos al constituirse los nuevos Ayuntamientos. Pero nuestro objeto al escribir estas líneas no es hacer una estadística sino señalar algunos datos interesantes.

En Bilbao, la capital más pluriógrafa de España, han designado alcalde á un socialista, un obrero tipógrafo.

Uno de los pueblos más tradicionalistas ha sido siempre Villarreal (Castellón); recuérdese que solamente porque allí se enteraron de que Blasco Ibáñez iba á pasar en un tren, el pueblo marchó á la estación y poco faltó para que lo asaltasen y matasen al ilustre escritor. Villarreal acaba de elegir alcalde republicano.

Por treinta y seis votos y una papeleta en blanco Valencia ha designado otro alcalde republicano; al saliente, señor Bort, se le han dedicado los más cálidos elogios, pues los liberales, los conservadores, los jaimistas y hasta los ediles de la liga católica han proclamado que el alcalde republicano ha sido un excelente administrador y que se darán por muy satisfechos con que el entrante cumpla lo mismo. Dados el talento, la honradez pública y privada, el valencianismo, el amor á los ideales y la energía que concurren en Ricardo Samper, espérase que al frente de la alcaldía realice una brillante gestión que enorgullezca á nuestro partido. También todas las fracciones políticas han manifestado que esperan mucho y bueno del señor Samper.

El señor Bort salió del Ayuntamiento con todos los honores, al son de la marcha de la ciudad, formando la guardia municipal, bomberos, jardineros, serenos, alguaciles, etc, acompañados de todos los ediles entrantes y salientes, de todo el personal de la casa que le abrazaba y hasta besaba, entre las aclamaciones de miles de ciudadanos que le aclamaban con entusiasmo. ¡Eso sí que es ser un alcalde popular!

Ni que decir tiene que en Castellón se ha constituido el Municipio republicanamente; la alcaldía ha recaído en el hijo político del queridísimo Gasset, y se confía en que las dotes de capacidad y hombría de bien del nuevo alcalde se traducirán en beneficio de la población.

Arte y artistas

TEATRO PRINCIPAL

Debut del caballero Maieroni

El sábado por la noche debutó en el principal el notabilísimo prestigioso e ilusionista señor Maieroni.

El público que llenaba totalmente el teatro aplaudió con entusiasmo los muchísimos juegos, todos ellos de bastante novedad, ejecutados con gran destreza y precisión.

También el señor Maieroni dedica una parte del programa á experimentos hipnóticos, tomando los sujetos para esos trabajos entre caballeros del público.

De la seriedad y verismo de esta parte del espectáculo nada decimos por esperar experimentos más serios y convincentes, pero los ejecutados hicieron reír al público y vaya una cosa por otra.

Guitarrerías y armas al hombro

Santa Mary Focela.

PATRONA DEL SOMATÉN

En el nuevo santoral, si ello no te sabe mal, devota y bella cristiana, rezarás desde mañana á una «santita» especial.

Aunque resulte atrevido te diré que Castrovido, el republico varón, propuso, con «santa unción», reparar un gran olvido.

Los Somatenes están en el suelo catalán sin una linda patrona, y una virgen frescachona debe colocarse en su afán.

En Mary Focela, —dijo el diputado,—de fijo teneis la patrona ansiada. Pues que la deo nombrada, que la respeteis exijo.

Esa Mary es sin disputa quien llevará la batuta en las sociales cuestiones mostrando á sus batallones que es tan santa como astuta.

Al grito de ¡Viva España! esa virgen se dió maña, para exaltar las pasiones y promover discusiones entre las de esa calaña.

Ya tienen Santa Patrona que preside su intentona y que por sus triunfos vela. ¡Viva la Mary-Focela tan patriótera y guasonal!

No es que se cayó de un aido el señor de Castrovido al replicarle á Rahola; es que subsanó un olvido en la nación española.

MARCIAL

Enfermedades de los Ojos

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que el afamado oculista americano don Gabriel Belgodere establecido antes, calle de Londres 56 en París, con fama mundial, pero desde principio de la guerra en Valencia, calle Barcas 2, donde tantas curas maravillosas, relatadas por toda la prensa, ha obtenido; pasará toda la semana corriente en el Hotel Samper, en Alicante. Los ciegos y enfermos de ojos, así como los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno, pueden ir á consultar á este sabio Oculista que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él.

Sus consultas son de 11 a 1 y de 3 a 5 hasta el domingo 11 del corriente mes de Abril.

Al Presidente de la Junta local de Reformas Sociales

Consideramos pertinente la publicación de un Bando dado á conocer la real orden de Gobernación, publicada, recientemente, que insertamos á continuación:

«Primero. Que se declare que la real orden de 26 de febrero próximo pasado reconoció la compatibilidad de la ley de 4 de julio de 1918 con la real orden de 15 de enero de 1920; pero en modo alguno autorizó la jornada superior á la de ocho horas en los establecimientos mercantiles, fuera de los casos taxativamente previstos en la real orden últimamente citada.

Segundo. Que se ratifique lo dispuesto en la real orden de 15 de enero de 1920, en la cual no se consignó excepción de la jornada de ocho horas á favor de los establecimientos mercantiles, fuera de lo que se determina en su artículo.»

De Elche

UNA CONFERENCIA

En la sociedad «Blanco y Negro» de esta ciudad, dió una notable conferencia, el pasado domingo, el joven y culto notario de Crevillente, don Juan Castrillo Santos, disertando sobre el sugestivo tema. «La propiedad de la tierra», logrando con su elocuencia y fuerza dialéctica, llevar el convencimiento á la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el local, y que premió con una entusiástica ovación la meridiana labor del señor Castrillo, quien, además, fué muy felicitado por los concurrentes al acto.

EL CORRESPONSAL.

MEMORIA

El Sr. Director de la Sucursal del Banco Hispano Americano en Alicante, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la memoria de dicho Banco, correspondiente al «Décimo noveno ejercicio».

Estimamos la deferencia.

Crónica de sucesos

SUMA Y SIGUE

Otro robo

Anteayer, aprovechando la ausencia de la dueña de la casa, visitaron los cacos el domicilio de doña Concha Sava, sito en la calle de la Infanta número 13, y en vez de dejar tarjeta cargaron con cuanto de valor y poco volumen había en la habitación descorriendo con toda tranquilidad los muebles.

El importe de lo robado representa una cantidad de importancia, pues además de varios centenares de pesetas en Billetes del Banco y algunas monedas de oro se llevaron muchas y valiosas alhajas.

Se supone que los desvalijadores penetraron por la galería y salieron tranquilamente por la puerta de la escalera.

Apenas descubierto el robo por un vecino, acudió el Sr. Langucha que hizo las primeras averiguaciones; después acudió el comisario señor Curana.

Se supone, según informes que hemos recogido después de escrito lo anterior, que el autor del robo es el mismo que efectuó el del comerciante don Vicente Morales. La señora robada se encontraba, con la familia del señor Miralles, en el vecino pueblo de San Juan, los dos días en que han ocurrido ambos robos. Se nos dice que se sigue una pista segura para el descubrimiento de este émulo de Luis Candela, el cual se supone, con fundamento, que se ha aumentado de esta capital. Con el fin de no entorpecer la acción de la justicia, consideramos discreto no ser más explícitos.

Entre los objetos robados á doña Concha Sava Pérez, figuran los siguientes: Una gargantilla de oro de eslabones gordos; medio aderezo con alfiler y medallón; una sortija de oro con un brillante; otra con una rosa de brillantes y una perla en el centro; otra de lanzadera con brillantitos y rubies; otra de forma lanzadera ancha con diamantes; otra de forma antigua con diamantes; un bolso de plata; unos impertinentes; una pulsera de oro con un adorno, forma una llave con colgante y una moneda de veinte pesetas; otra de media caña moderna con una moneda de oro de veinticinco pesetas; un alfiler en forma de concha con un pájaro de brillantes y un rubí; otra de oro forma redonda; un reloj de oro redondo, un reloj de oro con diamantes esmaltados de negro; una cadena de oro de catorce palmos; un cordón de oro con una medallita; dos cruces de oro caladas con esmeraldas y rubies; dos pañuelos de seda de caballero; otros camafleos con piedras granates; unos pendientes con dos brillantes; otros con piedra azul; otros de filigrana; otros antiguos largos con piedras; tres monedas de oro una de diez

francos y dos de veint; unos pendientes de coral y además trescientas pesetas en billetes del Banco de España, y cuatrocientas veinticinco pesetas en monedas de cinco y dos pesetas; y otros objetos que de momento no es posible precisar.

El juez municipal D Arturo Gades, en funciones del de instrucción, ha realizado con extraordinaria actividad las diligencias para el esclarecimiento de este robo y persecución del autor o autores, mereciendo elogios por el celo demostrado en este asunto.

Más, otro

El dueño de la carnicería establecida en la Plaza de la Reina Victoria número 7, denunció que en la noche anterior le habían robado de su establecimiento 10 jamones, 7 lomos y unas 15 pesetas en metálico.

Está visto que los que penetraron en su carnicería tenían el decidido propósito de dar solución al problema de las subsistencias.

En días como estos y ante la perspectiva de unas buenas tajadas de lomo y jamón, todo en abundancia, se despertó la gula, ese pecado fatal, y los devotos de Caco armados de llaves o ganzúas, que para el caso es lo mismo, penetraron e hicieron el acopio descrito.

Algo caritativos dejáronse dos sacos, uno de ellos de tela blanca.

D. Vicente Devesa García, dueño del establecimiento y de los jamones y lomos que volaron asegura que el valor de lo robado asciende á unas 500 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado para que este haga comprender á los cacos que se permite cabalgar á lomos de una caballería, pero volar en lomos y piernas de cerdo es un delito.

Comentarios

Resulta escandaloso que con tanta frecuencia, de poco tiempo á esta parte, se repitan los hechos análogos y no se descubra á los autores; en una población grande no sorprendería que una banda gozase por algún tiempo de cierta impunidad, pero en Alicante no se explica y ello representa un fracaso de la policía.

Debe el gobernador apretar las clavijas, y si los agentes se consideran incapaces de evitar hechos tan frecuentes y poco enaltecedores de su oficio, que se encargue la Guardia civil de descubrir la banda que con toda tranquilidad está operando en esta población.

Blastemias, riñas y otros excesos

Ayer, el individuo Antonio Alonso Gil (a) «El Gordo» de 34 años, natu-

